



CASA GRANDE

periódico del ayuntamiento de Salamanca

número 216

ejemplar gratuito

21 - junio - 1985



CANDY

Salamanca acoge unas jornadas sobre Urbanismo y Municipio

Durante los días 20 y 21 se celebran en Salamanca, por segundo año consecutivo, las Jornadas sobre Urbanismo y Municipio, organizadas por el Ayuntamiento de Salamanca y la Federación Española de Municipios y Provincias. El análisis de las competencias legislativas en materia de urbanismo atribuidas a las comunidades autónomas, así como el debate y confrontación entre las distintas instituciones y organismos del Estado con competencias urbanísticas constituyen los temas centrales de este encuentro.

El objetivo de las jornadas consiste en intercambiar nuevos enfoques tanto desde las comunidades que han asumido las nuevas competencias urbanísticas como desde algunas experiencias municipales relevantes. En la primera mesa redonda se han estudiado las nuevas figuras de planteamiento, las clases de suelo y los posibles conflictos de competencias entre el Estado y las comunidades autónomas. La segunda mesa redonda centra los debates sobre los nuevos métodos de gestión del planteamiento, mientras que la tercera se ocupa de determinar los techos constitucionales en materia de urbanismo.

El Ayuntamiento gestionará el nuevo polideportivo

El nuevo recinto deportivo de San José cuenta con piscinas y pistas de tenis

El nuevo recinto deportivo del barrio de San José se encuentra prácticamente terminado. Este mismo verano, el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo entregará estas instalaciones al Ayuntamiento, que se encargará de su gestión, conservación y mantenimiento. La nueva zona deportiva cuenta con dos piscinas, tres

canchas de tenis y una de petanca, además de un edificio central con servicios, vestuarios, cafetería, dependencias administrativas y una vivienda. Estas instalaciones se completarán en breve con un pabellón deportivo cubierto. La inversión total supera los 200 millones de pesetas.

La entrada en servicio de esta nueva zona deportiva, construida por el MOPU en la parcela H-70 del barrio de San José, situada entre el Campo de Tiro y la carretera de Madrid, está pendiente de la realización de unos sondeos de agua en el subsuelo con el fin de que el abastecimiento de las piscinas no afecte a la red de abastecimiento de la margen izquierda del río, que se nutre del depósito de la

Pinilla. Estas prospecciones, así como el amueblamiento y la dotación de las instalaciones deportivas corren por cuenta del Ayuntamiento.

El nuevo recinto deportivo de San José viene a paliar el déficit de instalaciones deportivas en una zona de la ciudad que ha experimentado en los últimos años un notable incremento de población. El proyecto inicial, además de las dos

piscinas —una de dimensiones olímpicas y otra infantil—, las pistas de tenis —que cuentan con iluminación eléctrica— y la de petanca, preveía la construcción de una pista polideportiva descubierta. Sin embargo, el MOPU, atendiendo las sugerencias de los responsables deportivos del Ayuntamiento, construirá un pabellón cubierto para lo cual suplementaron de 50 millones de pesetas.

Proyectos de obras para varias calles

El segundo tramo de la calle Pablo Picasso, en la zona de la Chinchibarra, y otras vías del Rollo y Prosperidad, como Ucles, Almirante e Independencia se urbanizarán en los próximos meses.

Página 3.

La OMIC funciona

Vivienda y alimentación constituyen el centro de la mayor parte de las quejas y reclamaciones que se presentan en la Oficina Municipal de Información al Consumidor. Esta prepara en la actualidad un curso para policías municipales y un boletín informativo con carácter periódico.

Página 3.

carta del alcalde

El bienestar de todos

Se celebran estos días en Salamanca unas nuevas jornadas sobre Urbanismo y Municipio, continuación de las desarrolladas ahora hace año bajo los auspicios de la Federación Española de Municipios y Provincias y el propio Ayuntamiento salmantino. Estas actividades, cuyo objetivo fundamental consiste en facilitar el encuentro y el debate de quienes tenemos la responsabilidad de planificar el crecimiento y el desarrollo de los principales núcleos urbanos de toda España, resultan de gran interés e incluso trascendencia.

Estas jornadas llegan en un momento decisivo. Una vez cubiertas las necesidades más perentorias en materia de planificación urbanística, los ayuntamientos democráticos se enfrentan a una segunda generación de problemas, a los que debemos responder de forma colectiva y solidaria. Además, en los últimos días, distintos comentarios han puesto en tela de juicio la profunda repercusión social de un urbanismo racionalmente planificado, que pretende redistribuir entre toda la colectividad las cargas y los beneficios del desarrollo

urbano, y poner fin a varias décadas de destrucción de la ciudad como lugar de convivencia.

El urbanismo, como decía en la inauguración de las anteriores jornadas, constituye un compromiso ético a través de la estética y es el instrumento principal para hacer nuestras ciudades habitables, humanas. Por ello, los ayuntamientos tenemos esta preocupación entre las prioritarias de nuestra actividad. Y no vale contraponerla a ninguna otra, ni por parte de quienes han especulado habitualmente, a lo largo de décadas, con un bien tan primario y necesario como la vivienda, ni por parte de quienes se sienten urgidos por otros problemas acuciantes. Para un ayuntamiento, la configuración equilibrada de la ciudad constituye su principal objetivo, porque, para ser cierto, exige, entre otras cosas, altas cuotas de bienestar de todos los ciudadanos. La planificación urbanística constituye el principal instrumento para alcanzar ese bienestar. En esa línea venimos desarrollando, con estos nuevos criterios que buscamos entre todos, nuestras ciudades.

JESUS MALAGA